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O MENSAGEIRO

Victor Graeff, 20 de outubro de 2024– Em uma tarde ensolarada, o município de Vic-
tor Graeff promoveu uma celebração especial em homenagem ao seu aniversário
Victor Graeff, 20 de outu-
bro de 2024– Em uma tar-
de ensolarada, o município 
de Victor Graeff promoveu 
uma celebração especial 
em homenagem ao seu an-
iversário, que foi oficial-
mente comemorado no dia 
23 de outubro. O evento 
realizado na charmosa 
Praça Tancredo Neves, re-
uniu famílias e moradores 
de todas as idades, criando 
um ambiente de alegria e 
confraternização.
A programação da Matea-
da foi rica e diversificada, 
refletindo a cultura e as 
tradições locais. As apre-
sentações culturais inici-
aram com destaque para a 
dança alemã, que encantou 
o público e trouxe à tona a 
herança cultural que mol-

da a identidade de Victor 
Graeff. O envolvimento da 
comunidade foi evidente, 
com aplausos calorosos e 
sorrisos de encantamento.
Outro momento marcante 
da festa foi a exibição de 
Karatê, onde os alunos 
praticantes demonstraram 
suas habilidades e disci-
plina. O entusiasmo do 
público foi contagiante, e 
as pessoas tiveram a opor-
tunidade de aprender um 
pouco mais sobre.
Para garantir a diversão 
dos pequenos, brinquedos 
infláveis foram instalados, 
proporcionando um espaço 
de lazer que animou a ga-
rotada. A Banda Marcial 
do município também fez 
parte da festa, oferecendo 
um espetáculo vibrante que 

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

encheu o ar com música e 
animação, fazendo todos 
os presentes balançarem no 
ritmo das apresentações.
A Mateada também foi uma 
ocasião de integração, con-
tando com a presença de 
representantes das cidades 
vizinhas, Banda Marcial de 
Não-Me-Toque e Soledade. 
Essa participação trouxe um 
intercâmbio cultural vali-
oso, fortalecendo os laços 
entre os municípios e cel-
ebrando a união em torno 

das tradições e histórias que 
fazem parte da região.
Comemorando 59 anos de 
história, Victor Graeff con-
tinua a se desenvolver e a 
valorizar sua rica cultura. O 
evento não apenas celebrou 
o aniversário da cidade, 
mas também ressaltou a 
importância da união da 
comunidade e o orgulho de 
suas raízes. Parabéns, Vic-
tor Graeff, por mais um ano 
de conquistas e desenvolvi-
mento!

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTO

 6° edição  do Sarau Literário é realizado no 
município
Na última sexta feira, ac-
onteceu nas dependências 
do Ginásio Municipal de 
Esportes Claudionor Wol-
lmer,  o 6° Sarau Literário,  
que contou com apresen-
tações artísticas como 
danças, músicas e teatros, 
protagonizados pelos es-
tudantes  e professoras das 
escolas municipais, onde 
tematizaram histórias e 
canções da cultura infantil, 
além de trazer para o palco 
peças teatrais dos contos de 
fadas tradicionais porém 
com  a realeitura e o vocab-
ulário da  tradição gaúcha.
O Sarau Literário faz parte 
do projeto pedagógico Pas-
saporte do Conhecimento: 
desbravando o mundo da 
leitura que tem por obje-
tivo estimular e intensifi-
car o desenvolvimento do 
hábito da leitura no ambi-
ente escolar e familiar.
Ao final das apresentações, 
foi entregue aos estudantes 
um diploma de certificação   
a fim  de valorizar o com-
prometimento dos regis-
tros periódicos no Passa-
porte.

O critério da certificação 
foi definido em comissão, 
que estipulou a porcenta-
gem de 70% dos registros 
realizados entre o período 
de março a outubro do cor-
rente ano.
A noite realmente foi uma 
grande viagem literária 
recheada de alegria e en-
cantamento, onde a comu-

nidade pode prestigiar em 
cada apresentação o sentido 
real da leitura, pois a mes-
ma está em tudo e em todo 
lugar, e principalmente na 
mente e no coração de cada 
sujeito aprendente.
Que para o próximo ano 
letivo, possamos continuar 
as grandes viagens literárias.
Nosso agradecimento es-

pecial a todos os envolvi-
dos para que o evento ac-
ontecesse: os estudantes, 
professoras, atendentes de 
escola, diretoras e equipe 
de servidores da Smec , da 
Secretaria de Urbanismo e 
de Obras.
Foto: Aline Viebrantz As-
sessora de Comunicação
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Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

A Felicidade, a Simplicidade e a 
Gratidão: Um Trio Harmonioso
Em um mundo cada vez mais 
acelerado e complexo, a verdadeira 
felicidade parece se tornar um bem 
escasso. Contudo, ao cultivarmos a 
simplicidade e a gratidão, descobri-
mos que a felicidade pode estar mais 
próxima do que imaginamos. Esses 
três elementos andam de mãos da-
das, formando um trio harmonioso 
que nos guia em nossa busca por 
uma vida mais plena e feliz.
A simplicidade nos convida a 
desacelerar e a valorizar as pequenas 
coisas da vida. É fácil nos perdermos 
em meio à correria do dia a dia, 
buscando a felicidade em conquistas 
grandiosas ou em posses materiais. 
Porém, ao olharmos com atenção ao 
nosso redor, percebemos que
a verdadeira alegria muitas vezes 
está em nosso cotidiano: um sorriso, 
um abraço, um pôr do sol. Essas 
experiências simples podem nos 
proporcionar uma sensação de 
contentamento que ressoa profunda-
mente em nossos corações.
A gratidão, por sua vez, é o combus-
tível que potencializa essa felicidade 
que encontramos na simplicidade. 
Ao expressarmos gratidão pelo 
que temos e pelas pessoas que nos 
cercam, ampliamos nossa percepção 
sobre o que é realmente valioso. 
Em vez de focar no que nos falta, 
começamos a apreciar as bênçãos 
que já existem em nossas vidas. Um 
diário de gratidão, por exemplo, 
pode ser uma ferramenta poderosa 
para reprogramarmos nossa mente e 
cultivarmos uma atitude positiva em 
relação à vida.
Quando praticamos a simplicidade 
e a gratidão, criamos um ciclo virtu-
oso. A simplicidade nos permite ver 
beleza nas pequenas coisas, enquan-
to a gratidão nos ajuda a valorizar 
ainda mais essas experiências. Juntas, 
essas práticas nos conduzem a um 
estado de felicidade mais profundo e 
sincero, que não depende de fatores 
externos, mas surge do interior.
Em conclusão, a busca pela felici-
dade não precisa ser uma jornada 
complicada. Ao abraçarmos a sim-
plicidade e cultivarmos a gratidão, 
abrimos espaço para uma vida mais 
leve e significativa. A verdadeira 
felicidade, muitas vezes, está nas 
pequenas coisas e na capacidade de 
reconhecer e valorizar o que temos. 
Que possamos, então, aprender a 
apreciar cada instante e a encontrar 
alegria nas
sutilezas do cotidiano. Seja grato 
hoje!
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CRUZADINHACRUZADINHA

ELEIÇÕES 2024ELEIÇÕES 2024
Lairton Koeche é Reeleito Prefeito de Victor Graeff com Ampla Vanta-
gem nas Urnas
Com uma expressiva vitória 
nas urnas, Lairton Koeche 
(PDT) foi reeleito prefeito 
de Victor Graeff, ao lado 
da vice-prefeita Michele 
Godoi, consolidando sua 
liderança no município 
com 1.138 votos, obtendo 
uma vantagem de 482 votos 
sobre o adversário. A ree-
leição de Lairton reflete a 
aprovação de seu primeiro 
mandato pela população, 
que reconheceu os avanços 
significativos em áreas cru-
ciais como desenvolvimen-
to, saúde e turismo.
 Em entrevista ao jornal 
*O Mensageiro*, Lairton 
Koeche celebrou a vitória e 
agradeceu o apoio recebido 
da comunidade de Victor 
Graeff. Para ele, o resultado 
nas urnas é uma confir-
mação de que a gestão real-
izada ao longo dos últimos 
quatro anos foi bem-su-
cedida e reconhecida pela 
população. “Essa vitória 
representa muito para mim 
e para nossa equipe. Ela 
mostra que o trabalho que 
desenvolvemos em Victor 
Graeff foi aprovado pela 
população, e é com esse 
sentimento de responsa-
bilidade e gratidão que 
seguiremos trabalhando 
ainda mais pelo nosso mu-
nicípio”, afirmou o prefeito 
reeleito.

Lairton destacou que a 
continuidade dos proje-
tos iniciados no primeiro 

mandato será a base de sua 
próxima gestão, com at-
enção redobrada em áreas 
estratégicas para o cresci-
mento sustentável de Vic-
tor Graeff. Segundo ele, a 
administração seguirá em-
penhada em promover o 
desenvolvimento econômi-
co, investir na saúde públi-
ca e ampliar as iniciativas 
de turismo, setores que, de 
acordo com o prefeito, são 
fundamentais para a pros-
peridade local.
**Desenvolvimento 
Sustentável e Cresci-
mento Econômico**
 Uma das principais bandei-
ras de Lairton durante o 
primeiro mandato foi o de-
senvolvimento sustentável 
de Victor Graeff. O prefeito 
reeleito pretende continuar 
com políticas voltadas à 
atração de novos investi-
mentos e à criação de opor-
tunidades de emprego para 
a população local. A gestão 
buscará, ainda, modernizar 
a infraestrutura do municí-
pio e fortalecer os setores 
produtivos, como a agri-
cultura, que é uma base 
econômica importante 
para a cidade. “O desen-
volvimento de Victor Gra-
eff continuará sendo nossa 
prioridade. Vamos trabal-
har para tornar o municí-
pio cada vez mais competi-
tivo, criando um ambiente 
favorável para que novas 
empresas se instalem e para 
que os empreendedores lo-

cais possam crescer”, ressal-
tou.
**Avanços na Saúde 
Pública**
Outro eixo fundamental da 
gestão de Lairton Koeche 
será a saúde pública. Du-
rante o primeiro mandato, 
a administração fez mel-
horias significativas nos 
serviços de saúde, aumen-
tando o acesso da popu-
lação aos cuidados médicos 
e aprimorando a infraes-
trutura das unidades de 
saúde. Para os próximos 
quatro anos, o compromis-
so é ampliar esses avanços, 
oferecendo um atendimen-
to cada vez mais eficiente e 
humanizado para a popu-
lação. “A saúde é uma área 
que merece toda a nossa 
atenção. Sabemos que in-
vestir na saúde pública é 
cuidar diretamente da qual-
idade de vida das pessoas, 
e isso será uma prioridade 
na nossa administração”, 
destacou Lairton.
 **Turismo como Mo-
tor de Crescimento**
 O turismo tem se desta-
cado como um dos pilares 
do desenvolvimento de 
Victor Graeff, impulsio-
nado por eventos culturais 
e naturais que movimen-
tam a economia local. Du-
rante o primeiro mandato, 
a administração de Lairton 
buscou fortalecer o turismo 
como motor econômico, 
promovendo a cidade em 
eventos regionais e in-

vestindo na infraestrutura 
turística. No próximo man-
dato, a gestão pretende 
expandir ainda mais essa 
área, aproveitando o po-
tencial turístico para atrair 
visitantes e, com isso, gerar 
renda e oportunidades para 
a população. “Victor Graeff 
tem um enorme potencial 
turístico, e vamos continuar 
trabalhando para explorar 
esse potencial de forma 
sustentável, promovendo 
o município como destino 
de eventos e lazer, o que vai 
beneficiar toda a economia 
local”, afirmou o prefeito.
**Uma Gestão de 
Continuidade e 
Compromisso com a 
Comunidade**
 A vice-prefeita Michele 
Godoi também compar-
tilha da mesma visão e está 
preparada para contribuir 
ativamente com a admin-
istração. Segundo ela, a 
parceria com Lairton será 
marcada pela continui-
dade dos projetos iniciados 
e pela busca constante de 
soluções para melhorar a 

qualidade de vida em Vic-
tor Graeff. “Estamos pron-
tos para dar sequência ao 
trabalho que já vem sendo 
desenvolvido. Nossa gestão 
será pautada pelo compro-
misso com a comunidade, 
e faremos isso com muita 
transparência e dedicação”, 
afirmou Michele.
 Com uma equipe expe-
riente e focada no desen-
volvimento do município, 
Lairton e Michele iniciam 
seu mandato com a mis-
são de transformar Victor 
Graeff em um exemplo de 
crescimento sustentável, 
sem deixar de lado a in-
clusão social e a melhoria 
dos serviços essenciais.
 A vitória nas urnas, além 
de simbolizar a confiança 
da população, representa 
um novo capítulo para Vic-
tor Graeff, que continuará 
em sua trajetória de avan-
ços e conquistas, guiada 
por uma administração 
comprometida com o fu-
turo do município e o bem-
estar de seus cidadãos.
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ERNESTINAERNESTINA
Mormaço Participa da Fase Regional 
das Olimpíadas do Instituto Gerente 
com Projetos Inovadores do Progra-
ma Jovem Empreendedor
O município de Mormaço 
está marcando presença 
na fase regional das Ol-
impíadas do Instituto Man-
ager, com a participação de 
jovens promissores que in-
tegram o Programa Jovem 
Empreendedor. Repletos 
de criatividade e inovação, 
esses jovens talentos estão 
prontos para apresentar 
seus projetos e represen-
tar a cidade com muita d 
 O Programa Jovem Em-
preendedor, reconhecido 
por seu incentivo à edu-
cação empreendedora, 
tem transformado a reali-
dade de muitos jovens em 
Mormaço, oferecendo fer-
ramentas fáceis para que 
eles desenvolvam soluções 
inovadoras e sustentáveis. 
Durante as Olimpíadas, 
esses futuros empreende-

dores terão a oportunidade 
de demonstrar suas habili-
dades, compartilhar ideias 
e, quem sabe, conquistar 
reconhecimento regional. 
 A comunidade de Mor-
maço está em clima de 
torcida, confiando no suc-
esso dos participantes 
e apoiando suas inicia-
tivas empreendedoras. 
A cada apresentação, a 
cidade reforça seu com-
promisso com o futuro, 
apostando no talento e no 
potencial de sua juventude. 
 Vamos juntos torcer pelo 
sucesso de Mormaço nessa 
jornada empreendedora, na 
esperança de que os jovens 
tragam resultados expres-
sivos e continuem sendo 
exemplo de inovação e 
força criativa para todo o 
município!

No próximo sábado, 26 de 
outubro, às 9h15, no Campo 
do Ipiranga no Município 
de Victor Graeff, ocorre as 
finais, nas seguintes catego-
rias: master, veterano, sub-
18 e livre. Cabe destacar, 
que pela primeira vez na 
história, ou seja, é um fato 
histórico, onde os atletas e 
suas respectivas equipes do 
município de Ernestina es-
tarão disputando as finais 
em todas as categorias do 
campeonato de futebol de 
campo e copa dos campeões. 
Contamos com a presença e 
a torcida da comunidade er-
nestinense nesta importante 
final, que acontece neste 
próximo sábado, 26/10, em 
Victor Graeff.

MORMAÇOMORMAÇO

Copa Regional de Futebol de Campo LDR / 
Copa dos Campeões - Finais

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE NICOLAU VERGUEIRO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO  Nº 007/2024

          O Prefeito Municipal de Nicolau Vergueiro-RS, no uso de suas 
atribuições legais e nos termos da Lei nº 14.133/2021 e Decreto 
Municipal 3.599/2023, torna público que encontra-se aberto o Edital 
Pregão Eletrônico nº 07/2024, que tem por objeto a contratação 
de empresa especializada para prestação de serviços de portaria 
no Parque de Máquinas do Município, pelo período de 12 meses. 
Encerra-se o prazo para envio das propostas no dia 12 de 
novembro de 2024, às 09 horas, por meio de sistema eletrônico no 
endereço: www.bllcompras.com. Informações pelo fone (54) 99714-
8060 ou pelo email: contratos@nicolauvergueiro.rs.gov.br. Edital na 
íntegra no site www.nicolauvergueiro.rs.gov.br.

Nicolau Vergueiro, 15 de outubro de 2024. 

DELMAR ANTÔNIO DIEHL
Prefeito Municipal em Exercício

________________________________________________________
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Victor Graeff 59 AnosVictor Graeff 59 Anos

Neste mês de outubro, Victor Graeff celebra com orgulho seus 59 
anos de emancipação política, marcando quase seis décadas de 
história, cultura e desenvolvimento. Carinhosamente conhecida 
como a “Cidade da Mais Bela Praça” e a “Capital Estadual da Cuca 
com Linguiça”, nossa cidade é um símbolo de tradição e acolhimento, 
destacando-se pelo seu patrimônio histórico, eventos culturais e a 
força de seu povo. 

História e Fundadores
Emancipada oficialmente em 23 de outubro de 1965, Victor Graeff é 
fruto do trabalho incansável e da visão de futuro de seus fundadores. 
Sua história, no entanto, remonta a um tempo anterior, quando tro-
peiros faziam paradas estratégicas no Arroio Cochinho, ainda no fi-
nal do século XIX. As rotas comerciais e a exploração das terras férteis 
atraíram imigrantes, especialmente alemães, que se estabeleceram na 
região, contribuindo para o desenvolvimento econômico e cultural 
que viria a moldar a cidade. Os primeiros moradores enfrentaram 
muitos desafios, mas com a determinação de construir um futuro 
próspero, transformaram a paisagem de Victor Graeff ao longo dos 
anos.

A cidade recebeu o nome em homenagem ao político Victor Graeff, 
que teve forte influência na região e foi um dos responsáveis pelo 
processo de emancipação. Desde então, Victor Graeff tem se desta-

cado por sua capacidade de adaptação e crescimento, sem perder o 
vínculo com suas raízes culturais e seu respeito pelo meio ambiente.

Eventos Culturais e Tradições  
Victor Graeff é palco de importantes eventos que refletem a cultura e 
as tradições locais, atraindo visitantes de todo o estado e até de outras 
regiões do Brasil. Entre eles, destaca-se o famoso **Festival Nacional 
da Cuca com Linguiça**, evento que celebra dois dos mais apreciados 
símbolos gastronômicos da cidade. O festival une o sabor único da 
culinária local com a alegria e a hospitalidade de sua gente, sendo 
uma oportunidade para os visitantes vivenciarem o melhor que a ci-
dade tem a oferecer.

Outro destaque é o **Natal Luzes**, que transforma a Praça Munici-
pal Tancredo Neves — a mais bela praça da cidade e um verdadeiro 
cartão-postal — em um cenário mágico, com iluminação especial, 
shows e atividades para toda a família. A praça é famosa não apenas 
por sua beleza, mas também por ser um espaço de convivência co-
munitária e de integração social, sendo ponto de encontro de mora-
dores e turistas ao longo do ano.

Potencialidades e Desenvolvimento 
Victor Graeff também se destaca pelo seu potencial econômico e tu-
rístico. A cidade tem uma forte ligação com o setor agrícola, sendo 

06

Victor GraeffVictor GraeffPA
RA

BÉNS

PA
RA

BÉNS

5959 anosanos



Ernestina, 25 de Outubro de 2024 Ano XXIV   Edição 1182

uma importante produtora de grãos, especialmente soja, milho e tri-
go, além de contar com pecuária e outras atividades rurais que sus-
tentam a economia local. O agro é uma força motriz de Victor Graeff, 
e a modernização do setor tem proporcionado avanços importantes, 
colocando a cidade em destaque no cenário estadual.

No turismo, além da já mencionada Praça Municipal, Victor Graeff 
conta com uma série de atrativos naturais e culturais.
Rotas de turismo rural 
são uma oportunidade para os visitantes conhecerem o estilo de vida 
no campo, saborearem produtos coloniais e experimentarem o con-
tato direto com a natureza. Há também trilhas ecológicas e paisagens 
de tirar o fôlego, que encantam quem passa pela região.

Nos últimos anos, a administração municipal tem investido em in-
fraestrutura e na promoção da cidade como um destino turístico 
promissor. A melhoria das estradas, o incentivo ao comércio local e a 
criação de espaços de lazer têm contribuído para a qualidade de vida 
dos moradores e para o fortalecimento da economia. Além disso, há 
um cuidado especial com a preservação ambiental, o que torna Victor 
Graeff um exemplo de desenvolvimento sustentável.

Homenagem e Futuro 
Neste aniversário, rendemos uma justa homenagem a todos aqueles 
que contribuíram para o crescimento e o desenvolvimento de Victor 
Graeff. São quase seis décadas de dedicação, trabalho árduo e amor 
por esta terra. Cada morador, cada família e cada trabalhador faz par-
te dessa história, que se constrói dia após dia, com união e solidarie-
dade.

Que os próximos anos tragam ainda mais realizações para Victor Gra-
eff! Que o espírito empreendedor de seu povo, aliado à preservação 
de suas tradições e ao cuidado com suas riquezas naturais, continue 
a ser a força que impulsiona nossa cidade para um futuro ainda mais 
próspero. Parabéns, Victor Graeff, pelos seus 59 anos de história, 
conquistas e amor por suas raízes. Que venham muitos mais anos de 
sucesso, cultura e desenvolvimento para todos!
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Espaço Cultural 

A Biblioteca de Alexandria 

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

A Biblioteca de Alexandria, uma das instituições mais icônicas da Antigui-
dade, representava o auge do conhecimento e da erudição no mundo antigo. 
Localizada na cidade portuária de Alexandria, no Egito, ela foi fundada no 
início do século III a.C., durante o reinado de Ptolomeu I Soter, um dos gen-
erais de Alexandre, o Grande, que se tornou faraó do Egito após a morte do 
conquistador. Alexandria já era uma cidade de grande importância cultural e 
comercial, e a fundação da biblioteca reforçou seu papel como um centro de 
aprendizado e sabedoria, atraindo estudiosos de todo o Mediterrâneo e além.
A biblioteca não era apenas uma coleção de livros e documentos, mas também 
um espaço dedicado ao estudo e à pesquisa. Estava vinculada ao Mouseion 
(ou “Templo das Musas”), uma instituição que funcionava como um centro de 
ensino e pesquisa, algo semelhante a uma universidade. A intenção dos gov-
ernantes da dinastia ptolomaica ao estabelecer a Biblioteca de Alexandria era 
clara: tornar a cidade o maior repositório de conhecimento do mundo e criar 
uma base intelectual sólida que refletisse o poder e o prestígio de Alexandria.
Os estudiosos e bibliotecários de Alexandria não mediram esforços para cole-
tar o máximo de conhecimento possível. Eles enviaram emissários a diversos 
lugares para adquirir livros e rolos de papiro, que eram a principal forma de 
preservar os escritos naquela época. Em um dos métodos mais famosos de 
aquisição, navios que chegavam ao porto de Alexandria tinham suas bibliote-
cas temporariamente confiscadas. As obras eram copiadas, e os originais eram 
mantidos na biblioteca, enquanto as cópias eram devolvidas aos proprietários. 
Isso exemplifica o compromisso inabalável da cidade com a busca pelo saber, 
embora também mostrasse um lado implacável e oportunista desse desejo de 
acumular conhecimento.
A Biblioteca de Alexandria abrigava uma impressionante coleção de textos de 
todas as partes do mundo conhecido: obras gregas, egípcias, persas, indianas 
e hebraicas. Ela se destacou como o maior repositório do saber humano da 
época, com sua vasta coleção de textos filosóficos, literários, matemáticos, 
científicos e religiosos. Entre os autores cujas obras eram preservadas na bib-
lioteca estavam Homero, Platão, Aristóteles, Hipócrates, Euclides, e Arquime-
des. Também foi o local onde diversos estudiosos influentes trabalharam, in-
cluindo o matemático Euclides, que escreveu os “Elementos”, um dos tratados 
mais importantes sobre geometria, e o astrônomo Eratóstenes, que calculou 
com precisão a circunferência da Terra.
A erudição florescia na biblioteca. O local oferecia aos estudiosos não apenas 
acesso a textos inestimáveis, mas também um ambiente de pesquisa onde po-
diam discutir ideias, colaborar e fazer avançar o conhecimento. A instituição 
era uma verdadeira usina de inovações, e muito do conhecimento científico e 
filosófico que moldou o pensamento ocidental foi desenvolvido ou preservado 
ali. Não era apenas um espaço de leitura, mas um local de produção de con-
hecimento. Pesquisadores e estudiosos residentes escreviam, traduziam e ano-
tavam textos antigos, e a biblioteca foi um centro vital para a tradução de obras, 
como a Septuaginta, a primeira tradução da Bíblia hebraica para o grego.
No entanto, o destino da Biblioteca de Alexandria é envolto em mistério e tra-
gédia. Existem muitos relatos sobre como e quando a biblioteca foi destruída, 
mas nenhuma versão é conclusiva. Alguns historiadores sugerem que ela 
sofreu com uma série de desastres ao longo dos séculos. Um dos primeiros 
registros de destruição vem da época de Júlio César, em 48 a.C., quando um 
incêndio atingiu parte da cidade de Alexandria durante uma batalha naval, 
e é possível que a biblioteca tenha sido parcialmente danificada. Outros re-
latos atribuem sua destruição ao imperador romano Aureliano no século III 
d.C., quando as forças romanas atacaram a cidade para retomar o controle da 
mesma.
Há também versões que apontam que a biblioteca ou suas seções restantes 
foram destruídas por ordens de Teófilo, patriarca de Alexandria, no século IV 
d.C., como parte de uma política de combate ao paganismo, uma vez que a 
biblioteca estava profundamente associada à cultura grega e helenística. Final-
mente, no século VII, o califa Omar, após a conquista árabe do Egito, teria 
ordenado queimar os livros remanescentes, com a famosa frase: “Se estes livros 
concordarem com o Alcorão, não precisamos deles; e se não concordarem, são 
heréticos.”
Apesar da incerteza sobre o momento exato de sua destruição, o legado da 
Biblioteca de Alexandria transcende a sua queda física. Ela simboliza o espírito 
de busca incessante pelo conhecimento e o ideal de preservação e difusão do 
saber. Embora o local físico tenha sido perdido, a ideia de Alexandria como 
o centro de aprendizado persiste no imaginário coletivo. A tragédia de sua 
destruição representa a fragilidade do conhecimento diante das forças do 
poder e da guerra, mas também a esperança de que, mesmo quando institu-
ições e livros são perdidos, o conhecimento pode sobreviver através das pes-
soas e dos esforços contínuos de preservação.
A Biblioteca de Alexandria, portanto, continua a inspirar gerações de estudi-
osos e amantes do conhecimento. Ela não foi apenas uma coleção de textos, 
mas uma manifestação do desejo humano de compreender o mundo e de 
transmitir essa compreensão às gerações futuras. Embora não saibamos a ex-
tensão completa de sua coleção ou os detalhes precisos de sua queda, a ideia 
de Alexandria como um farol de sabedoria e erudição permanece viva, e sua 
lenda serve como um lembrete do valor inestimável da preservação e da trans-
missão do saber humano.

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NICOLAU VERGUEIRO
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO  Nº 006/2024

          O Prefeito Municipal de Nicolau Vergueiro-RS, no uso de suas atribuições legais e nos 
termos da Lei nº 14.133/2021 e Decreto Municipal 3.599/2023, torna público que encontra-
se aberto o Edital Pregão Eletrônico nº 06/2024, que tem por objeto o fornecimento de 
gasolina para frota municipal, pelo período de 12 meses. Encerra-se o prazo para envio 
das propostas no dia 13 de novembro de 2024, às 09 horas, por meio de sistema 
eletrônico no endereço: www.bllcompras.com. Informações pelo fone (54) 99714-8060 
ou pelo email: contratos@nicolauvergueiro.rs.gov.br. Edital na íntegra no site www.
nicolauvergueiro.rs.gov.br.

Nicolau Vergueiro, 03 de outubro de 2024. 
GERALDO ANTÔNIO MUNIZ

Prefeito Municipal

TIO HUGOTIO HUGO

Presidente e jurídico da Câmara Municipal de Ver-
eadores de Tio Hugo cumprem agenda em Brasília
  O presidente da Câmara 
de Vereadores de Tio Hugo, 
Estevão Pissolatto e o asses-
sor jurídico da Câmara Mu-
nicipal, Verno Aldair Mul-
ler, cumprem agenda em 
Brasília-DF nesta semana. 
Entre as diversas agendas, os 
representantes do municí-
pio participaram de uma re-
união na Secretaria Nacion-
al de Habitação, onde foram 
recebidos pelo chefe de 
gabinete Rui Pires da Silva e 
pelo assessor Thiago Longo. 
Em pauta, estava a Hab-
itaçao Rural, e o desenvolvi-
mento de Programa Federal 
para a construção de casas 
para moradores do interior.  
De acordo com o presidente 
do Legislativo Municipal, 
Estevão Pissolatto, o obje-
tivo é viabilizar a adesão 
do município a progra-
mas habitacionais desta 
natureza, ou seja, voltados 
para moradores da área ru-
ral. “Procuramos trabalhar 
juntamente com o Poder 
Executivo Municipal na 

busca por ações e recursos 
para investimentos aqui 
em Tio Hugo. Nossa mis-
são, enquanto represent-
antes do povo, é batalhar 
e correr atrás se projetos 
que tragam benefício para 
a comunidade”, frisou. 
Ainda durante agenda na 
Capital Federal, Estevão 
Pissolatto e Verno Mul-
ler visitaram gabinetes de 
parlamentares. Entre as re-
uniões, foi confirmada pelo 
Deputado Federal Pompeo 
de Mattos (PDT-RS), a in-
dicação do Município de 

Tio Hugo para receber 
uma emenda parlamentar 
na ordem de R$ 200 mil, 
para o orçamento de 2025.  
“Temos que valorizar o em-
penho das lideranças políti-
cas do nosso município, que 
sempre trabalharam com 
muita dedicação, na busca 
por recursos. Graças a esses 
contatos permanentes, col-
hemos bons frutos. Agra-
decemos a receptividade de 
todos aqueles que visitamos 
em Brasília”, disse o assessor 
jurídico da Câmara, Verno 
Muller.

Fonte e Foto: Asscom. Pref. Tio Hugo 
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Com o Fundo Social, o Sicredi dedica 
2% do resultado obtido no ano anterior 
para apoiar iniciativas que promovam 
o desenvolvimento local. 

*Recursos são da Sicredi Integração 
de Estados RS/SC/MG e contemplam 
a área de atuação  da cooperativa.

Saiba mais

Não é só dinheiro, 
é ter com quem contar.
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Valduze Back Vollmer 
(PDT) fez história ao ser 
eleita a primeira mulher 
a ocupar o cargo de pre-
feita de Tio Hugo. Acom-
panhada do vice-prefeito 
eleito, Oneide Gayger 
(MDB), concedeu  en-
trevista ao jornalista do 
Jornal O Mensageiro Vin-
icius França, para falar 
sobre suas expectativas 
e desafios à frente da ad-
ministração municipal 
pelos próximos quatro 
anos.
 Em sua fala inicial, Val-
duze expressou gratidão 
pela confiança depositada 
pelos eleitores e reforçou 
seu compromisso com o 
trabalho à frente do Ex-
ecutivo. “É uma honra 
ser escolhida para essa 
função tão importante. 
Agradeço à comunidade 
por acreditar no nosso 
projeto e quero dizer que 
vou trabalhar com muita 
dedicação para todos os 
moradores de Tio Hugo”, 
declarou a prefeita eleita.

 Valduze, que atualmente 
exerce o cargo de vere-
adora, contou que sua 
candidatura foi fruto de 
uma série de debates den-
tro do PDT. Apesar de 
várias opções, seu nome 
foi apontado como o mais 
adequado para dar con-
tinuidade a um projeto 
político que já se estende 
por mais de duas décadas 
no município. “Houve 
discussões internas no 
partido, mas decidimos 
que seria o momento de 
levar adiante esse trabal-
ho de mais de 20 anos em 
Tio Hugo, sempre focado 
no desenvolvimento e na 
melhoria da qualidade de 
vida dos cidadãos”, expli-
cou.
 A prefeita eleita também 
destacou a importân-
cia do apoio recebido do 
atual prefeito, Gilso Paz, 
e do vice-prefeito, Geder 
Follmer, como elementos 
fundamentais para sua 
vitória nas urnas. Com 
1.268 votos, que represen-
taram 51,99% dos votos 

válidos, a chapa liderada 
por Valduze venceu uma 
eleição acirrada. “O apoio 
do Gilso foi crucial, ele 
estará junto com a gente 
na nova administração. 
Queremos garantir que 
a transição seja tranquila 
e que possamos dar con-
tinuidade aos projetos 
que já estão em andamen-
to”, afirmou.
 Sobre os desafios futuros, 
Valduze reforçou que sua 
administração será volta-
da para toda a população, 
sem distinção. “Nosso 
governo será para todos 
os munícipes, independ-
entemente de quem votou 
em nós ou não. Quere-
mos ouvir a comunidade, 
entender as demandas 
e trabalhar para que to-
dos tenham voz na nossa 
gestão”, declarou.
 O vice-prefeito eleito, 
Oneide Gayger, também 
compartilhou suas ex-
pectativas para o man-
dato. Segundo ele, a ex-
periência de ambos em 
diferentes áreas da ad-

ministração pública será 
uma vantagem na busca 
pelo desenvolvimento de 
Tio Hugo. “Já trabalha-
mos juntos em diversas 
ocasiões, e isso facilitará 
muito nosso trabalho à 
frente da prefeitura. A 
Valduze tem uma grande 
experiência no gabine-
te, e eu, na secretaria da 
Educação e em projetos 
municipais. Somando es-
sas vivências, estou confi-
ante de que faremos uma 
gestão eficiente e compro-
metida com o progresso 
do município”, destacou.
 Oneide ressaltou ainda 
a importância de man-
ter o foco no crescimento 
econômico e social de 
Tio Hugo, investindo em 
áreas estratégicas como 

educação, saúde, infraes-
trutura e desenvolvimen-
to rural. “Temos muitos 
desafios pela frente, mas 
com um trabalho plane-
jado e uma equipe com-
prometida, acreditamos 
que é possível alcançar 
grandes conquistas para 
o município”, afirmou o 
vice-prefeito.
 A nova administração, 
que assume em janeiro, 
já sinalizou que pretende 
manter o diálogo aberto 
com a população, pro-
movendo uma gestão 
participativa e transpar-
ente. Valduze e Oneide 
estão confiantes de que 
os próximos quatro anos 
trarão avanços signifi-
cativos para Tio Hugo, 
mantendo o foco no de-
senvolvimento sustentáv-
el e no bem-estar de todos 
os cidadãos.

Valduze Back Vollmer Projeta Mandato como 
Primeira Mulher Eleita Prefeita de Tio Hugo
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária 21.10.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formighie-
ri, Antonio Carlos Ferreira, 
Ari Antonio Mello, Julia-
no Arend, Leonir de Souza 
Vargas, Raquel Goedel, Tia-
go José Dummel e Victor 
Penz. 

Grande Expediente:
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da ban-
cada do PDT, justificou o 
pedido de providências de 
autoria da bancada do PDT. 
Afirmou que os projetos 
já estão em elaboração no 
departamento de engenha-
ria da Prefeitura. Sobre as 
mensagens lidas, afirmou 
que as contratações são 
importantes e os contratos 
atuais estão com seu prazo 
esgotando em breve.

 O Vereador Antonio 
Carlos Ferreira, da bancada 
do PDT, disse que os pro-
jetos de lei lidos no expe-
diente e sua apresentação se 
dá devido à necessidade da 
continuidade da prestação 
do serviço público. Expla-
nou sobre a baixa remune-
ração para alguns cargos, o 
que gera o desinteresse de 
possíveis candidatos às va-
gas oferecidas. 

 O Vereador Ari An-
tonio Mello, da bancada do 
PDT, falou sobre a baixa 
remuneração do cargo de 
operador de máquinas. Afir-
mou que as máquinas que 
são operadas têm um custo 
elevado, mas que o salário 
ofertado ao operador é bai-
xíssimo. Desejou que fosse 
revista essa situação.  

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da bancada 
do PDT, justificou o pedi-
do de providências de auto-
ria da bancada do PDT que 
solicita elaboração e enca-
minhamento de projetos. 
Explicou que o Governo do 
Estado tem recursos dis-
poníveis para o programa 
Avançar mais no Esporte, 
com contrapartida do Muni-
cípio, mediante apresenta-
ção do projeto e documen-
tação pertinente, no prazo 
previsto pelo programa.

 O Vereador Julia-
no Arend, da bancada do 
PSDB, afirmou que o pro-
grama é bom, frisou que 
não é contra o esporte e 
sim a favor. “Mas, ele bate 
bem em cima da minha pro-
posta, que eu tenho um mi-

lhão duzentos e cinquenta 
garantido com o deputado 
Sanderson, pra trazer, pra 
construir um ginásio na Es-
quina Penz, grama sintéti-
ca, iluminação, fechar Três 
Lagoas e fechar Educarte. 
Então, se vier veio, se não 
vier, esse negócio do go-
verno aqui. E cá pra nóis 
Eduardo Leite, cá pra nóis, 
tem tanta gente precisando 
de auxílio lá em baixo, co-
mércio, o agro, tudo! Ago-
ra você vem com um pro-
jeto de ginásio de esporte 
e iluminação pública, pro 
esporte? O esporte pode 
esperar um pouquinho.... 
Não pode? Aquele povo tá 
morrendo lá em baixo, tá 
sem comércio, sem nada 
e o seu Eduardo Leite me 
vem com isso aqui agora? 
Isso aí é palhaçada! Bom, 
sendo do Eduardo Leite o 
que nós podemos esperar?” 
Sobre as mensagens lidas, 
afirmou que elas mostram 
que o prefeito é um “cara 
de caráter, é um cara que 
quer entregar a prefeitu-
ra redondinha, ele não vai 
apagar programas de com-
putador quando entregar 
a secretaria, ele não vai 
pegar gaveta e botar fogo 
em documentos, ele não 
vai estilhaçar maquinário 
e coisarada pra entregar. 
É um cara de palavra, um 
cara que vai entregar com 
dinheiro em caixa, um ca-
ra de respeito, um cara que 
entrou grande na prefeitura 
e um cara que vai sair gi-
gante, porque é de direita e 
é um cara sério! ”Comuni-
cações:

 Sem orador.
Ordem do dia: 
 Sem matéria.
Explicações Pessoais: 
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da ban-
cada do PDT, parabenizou 
o Sr. Alexandre Aguirre 
pelo diploma do Instituto 
Histórico de Passo Fundo. 
Agradeceu o mesmo pe-
la ajuda no cadastramento 
das propostas do Município 
na Consulta Popular. Para-
benizou a futura vereado-
ra Ingrid e, em nome de-
la, parabenizou a todos os 
professores pela passagem 
do dia do professor. Refle-
tiu sobre a importância do 
professor dizendo que é ele 
que forma todas as demais 
profissões. Parabenizou os 

médicos, pelo dia do médi-
co, transcorrido no dia de-
zoito de outubro.  

 O Vereador Antonio 
Carlos Ferreira, da bancada 
do PDT, relatou que o Mu-
nicípio está de parabéns, 
pois, hoje foi instalado o 
primeiro abrigo de ônibus 
ao longo da RSC 153, no 
perímetro do Município. 
Disse que serão instaladas 
mais algumas. Afirmou 
que os Vereadores traba-
lham pelo Município, pelo 
bem comum da população. 
Esclareceu que auxiliou o 
Poder Executivo nesse pro-
jeto, especialmente no que 
diz respeito às autorizações 
junto ao Daer. Justificou o 
pedido de providências de 
sua autoria no qual solicita 
substituição de tubulação. 

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da bancada 
do PDT, convidou a comu-
nidade de Ernestina para 
prestigiar a final da Copa 
dos Campeões, no muni-
cípio de Victor Graeff, no 
próximo sábado, onde Er-
nestina participará da fi-
nal nas quatro categorias 
em disputa. Parabenizou a 
todos os professores pela 
passagem do seu dia. Co-
mentou sobre o programa 
Avançar mais no Esporte, 
disse que esse é o programa 
atualmente desenvolvido 
pelo Governo do Estado e 
que o município deve apro-
veitar a oportunidade. De-
fendeu que cada ente tem 
autonomia para definir on-
de serão os investimentos 
e as prioridades e que cabe 
aos interessados aproveitar 
as oportunidades que sur-
gem. Esclareceu que sem-
pre deixará claro a origem 
dos recursos que o muni-
cípio vier a receber devi-
do à sua atuação enquanto 
Vereador. Pediu que todos 
trabalhassem para viabi-
lizar investimentos para o 
desenvolvimento do muni-
cípio de Ernestina. 

 O Vereador Julia-
no Arend, da bancada do 
PSDB, parabenizou o Sr. 
Alexandre Aguirre pela 
conquista. Agradeceu a ad-
ministração municipal pela 
tubulação executada na Rua 
Guilherme Eduardo Fett. 
Sobre a Rua que liga à Co-
trijal “vou dizer pra vocês, 
pra todo mundo que tá es-
cutando: Não é lixão, é uma 

CLIMACLIMA

rua que está sendo feita lá, 
tá pessoal? ”. Informou que 
está sendo dado andamento 
no parque ambiental, “no 
mato do Distrito Industrial, 
que é promessa de campa-
nha política, até dezembro 
vai ser inaugurado, se Deus 
quiser, junto com o prefeito 
Renato e a secretaria”. So-
bre as camas hospitalares 
“que eu tô sendo bastante 
questionado pessoal, essas 
camas vão vim, porque o 
meu deputado é um deputa-
do de palavra. A emenda tá 
empenhada, só depende de 
uma liberação do STF, mas 
como é uma emenda da saú-
de, essas camas, vai tá aqui 
até dezembro tá! E quem tá 
falando mal, eu desejo que 
nunca precise deitar nessas 
camas, tá bom? Que nunca 
precise deitar, só passe no 
posto de saúde, mas não 
deite naquelas camas, que 
não fique doente”. “Estra-
da do Mirindo, essa semana 
vai ser feita né secretário? 
Tem um problema com um 
cano d’água, o senhor sabe 
né? Eu acho, passa uma re-
de d’água ali, não? Então, 
o Renato me ligou antes e 
disse que o senhor tá a par, 
então vai ser resolvido esse 
problema também! ” Sobre 
a RSC 153, “eu descobri 
o mal que nos afeta, todo 
mundo sabe né, esse asfal-
to que eles botam é frio, é 
pra via urbana, o asfalto 
que tem que ser colocado 
ali é o T4 nível 50 tonela-
das”. Parabenizou o colega 
Tiago pelas 4 categorias 
de Ernestina nas finais da 
Copa dos Campeões. “Um 
sujeito que foi colocado 
como Presidente da Repú-
blica, tirado da cadeia, pra 
ser colocado a Presidente 
da República, disse que as 
gurias não podem namorar 
pedreiro, nem servente de 
pedreiro, que não é pro-
fissão, e nem serviços ge-
rais. Eu peço desculpa, em 
nome do povo brasileiro, 
pros pedreiro, pros serven-
tes e pros serviços gerais, 
que eles querem namorar 
engenheiro. Um pedreiro 
faz uma casa sem um en-
genheiro, o engenheiro não 
constrói a casa sem o pe-
dreiro, não constrói! Não 
constrói! E tem que ter o 
que? Um professor pra dá o 
estudo pra ele, né. Pra dizer 
que pedreiro, servente de 

pedreiro e serviços gerais 
não é profissão! ”. “Ladrão 
sem vergonha, comprando 
400 mil de bebida! Lula, 
ladrão, sem vergonha, sem 
vergonha, sem vergonha. 
Lula, ladrão, teu lugar é na 
prisão! Lula, ladrão, teu lu-
gar é na prisão! ” “Vai to-
mar na tua b**da véio sem 
vergonha!”

 O Vereador Américo 
Luiz Formighieri, da ban-
cada do PSDB, agradeceu 
a administração municipal 
pelos reparos na estrada da 
localidade de Faxinal. Soli-
citou verbalmente a realiza-
ção de serviços na proprie-
dade do Sr. Lauro Camargo, 
fechamento de silos de si-
lagem, com a patrola. Re-
latou, novamente, que está 
ocorrendo um estreitamento 
nas estradas do interior, si-
tuação que vem piorando. 
Solicitou que a adminis-
tração atual e a futura em-
preendam esforços para o 
alargamento delas, uma vez 
que há locais em que é di-
fícil dois carros passarem, 
maquinário agrícola nem se 
fala. Informou que a quadra 
que deve ser fechada, na 
localidade de Três Lagoas, 
não é a da Escola, sim a 
quadra da Academia ao Ar 
livre. 

 O Presidente, Verea-
dor Cristian Baumgratz, da 
bancada do PP, agradeceu 
a administração municipal 
pelo serviço de substituição 
da caixa de água localizada 
na propriedade do Sr. Ma-
noel e a reforma da ponte na 
localidade de Encruzilhada 
Muller. Sobre a questão da 
largura das estradas, afir-
mou que é preciso empreen-
der esforços para solucionar 
esse problema. Afirmou que 
foi questionado sobre sua 
fala na sessão anterior no 
que tange aos loteamentos. 
Reafirmou que a questão 
não é pessoal, em absoluto. 
Frisou que o único objetivo 
é promover melhorias no 
Município. Disse que a le-
gislação existe, porém, não 
é cobrada na sua integrali-
dade pelo Poder Executivo. 
Pediu mais rigor na fisca-
lização dessas questões. 
Parabenizou os professores 
pela passagem do seu dia.   

Próxima Sessão Plená-
ria Ordinária, dia 28 de ou-
tubro de 2024, às 18 horas.
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ESTENDA A MÃO!
Falta de empatia, incompreensão? Não

sei qual a definição correta. Mas sei que a

falta de entendimento de um ser humano

com a realidade alheia é mais dorido que

uma punhalada. Todos temos nossas histórias,

contextos e sentimentos. Não podemos

julgar o outro por nós. O pior erro e

não se colocar no lugar do julgado. É não

conceber sua realidade e seus dramas ao

“guilhotiná-lo”.

Em uma época tão obscura, cada pessoa

tem um modo de reagir. Alguns têm o imenso

dom do regramento e de conseguir tirar

o melhor, mesmos nas situações mais ásperas.

Outros acabam sucumbindo, sofrendo

mais que a conta, mesmo que por vezes não

exteriorizando tal sentimento devastador.

As pessoas sofrem de verdade. A depressão

corrói as almas e o fundo no poço, ou já

chegou, ou é logo ali. Não se pode julgar

o que as pessoas sentem pela própria 
experiência.

É o maior erro possível em uma

relação humana.

Muitos se perguntam: Se eu consigo, por

que ele(ou ela) não? Simples... Porque essa

pessoa é outra pessoa, com dramas, realidades

e sentimentos diversos. Muitas sofrem

de doenças invisíveis, terríveis, mas 
consideradas

falácias aos olhos da insensibilidade.

Não julguem o que não conhecem e não

apedrejem quem fraqueja, quem fica inerte,

quem se mortifica. A compreensão, a empatia

e um abraço, mesmo que não físico,

pode surtir um resultado muito maior que a

critica e a agressão. É facílimo chutar quem

está caído, entregue. Difícil é ajudá-lo a 
levantar.

Não dê o tapa... Estenda a mão!
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Outubro Rosa alerta sobre prevenção e diag-
nóstico precoce do câncer de mama
A saúde da mulher é im-
portante o ano todo, mas 
indiscutivelmente em 
outubro ela ganha ainda 
mais força com a luta 
contra o câncer de mama. 
A campanha Outubro 
Rosa traz, com delica-
deza, a relevância de se 
discutir um assunto tão 
necessário. 
 É um mês voltado para a 
conscientização não ap-
enas do câncer de mama, 
como também do câncer 
de colo de útero, prob-
lemas cada vez mais co-
muns entre as mulheres. 
 Quer entender o que o 
Outubro Rosa represen-
ta e conhecer medidas 
de prevenção do câncer 
de mama? Continue a 
leitura e tire suas dúvi-
das! Além disso, você vai 
saber como o Sabin está 
envolvido nessa causa.
COMO SURGIU O OU-
TUBRO ROSA?
A campanha Outubro 
Rosa é um movimento 
internacional que tem 
como objetivos dissemi-
nar informações sobre a 
prevenção do câncer de 
mama e alertar as mul-
heres para a necessidade 
de fazer o autoexame e a 
mamografia, grandes ali-
ados no diagnóstico pre-
coce da doença.
 O movimento nasceu 
nos anos 90, nos Estados 
Unidos, onde eram reali-
zadas ações isoladas em 
alguns estados america-
nos. No entanto, a data 
só foi oficializada após 
aprovação do Congresso 
Americano, que instituiu 
o mês de outubro como 
referência na luta contra 
o câncer de mama.

OUTUBRO ROSA NO 
BRASIL
Por aqui, o Outubro Rosa 
chegou no início dos anos 
2000. A primeira ação 
pública ocorreu em São 
Paulo, quando o monu-
mento Obelisco do Ibi-
rapuera foi iluminado 
com a cor rosa. O movi-
mento veio a ganhar visi-
bilidade apenas em 2008, 
com o maior engajamen-
to das cidades brasileiras.
 Desde então, tem crescido 
ano após ano, fortalecen-
do o acesso à informação 
e a medidas de prevenção, 
o que contribui sobrema-
neira com a redução de 
casos no país.
SIGNIFICADO DO 
LAÇO ROSA
Grande símbolo da cam-
panha, o laço rosa teve 
origem na primeira “Cor-
rida pela Cura”, realizada 
em 1990 pela Fundação 
Susan G. Komen for the 
Cure. Na ocasião, a insti-

tuição distribuiu o item 
aos participantes, que 
acabou tornando-se pop-
ular, nos anos seguintes, 
para a divulgação de out-
ras ações em combate ao 
câncer de mama. 

“Melhor que prever é pre-
venir”
Sempre engajado, este 
ano, o Sabin lançou uma 
campanha de prevenção 
que traz informações so-
bre os cuidados com a 
saúde de forma leve e di-
vertida.
Intitulada “Melhor do 
que prever é prevenir”, 
a campanha tem como 
protagonista a astróloga, 
numeróloga e escritora 
Marcia Sensitiva (agora, 
Marcia “Preventiva”), 
que, com sua irreverên-
cia e bom humor, fala da 
importância dos exames 
preventivos. Em vez de 
previsões, agora ela faz 
“prevenções”!
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Vilson Altmann (MDB) é eleito prefeito de Santo Antônio do 
Planalto e projeta melhorias para o município
Com 56,22% dos votos válidos, 
Vilson Altmann, do MDB, foi 
eleito o novo prefeito de Santo 
Antônio do Planalto, no Rio 
Grande do Sul, e estará à frente 
da administração municipal 
pelos próximos quatro anos. A 
vitória veio após uma disputa 
acirrada com Cristiane, candi-
data do Republicanos, que ob-
teve 43,78% dos votos. Ao todo, 
Altmann recebeu 1.093 votos, 
enquanto sua oponente con-
quistou 851.

A eleição, realizada com 100% 
das urnas apuradas, registrou 
7,82% de abstenção, 0,95% de 
votos brancos e 2,00% de votos 
nulos. Agora, Altmann, que já 
ocupa o cargo de vereador em 
seu sexto mandato consecu-
tivo, se prepara para um novo 
desafio, assumindo a liderança 
da cidade com a promessa de 
promover melhorias significati-
vas em diversas áreas essenciais 
para o bem-estar da população.

Experiência no Legislativo e 
Vida no Campo

Vilson Altmann é um nome 
conhecido na política local, não 
apenas por sua longa trajetória 
como vereador, mas também 
por sua atuação como agricul-
tor no município. Essa dupla 
experiência, tanto na política 
quanto na vida rural, reflete um 
perfil de liderança que conhece 

de perto as demandas da comu-
nidade. Em entrevista exclusiva 
ao Jornal O Mensageiro, Alt-
mann afirmou que sua gestão 
será baseada em responsabili-
dade e seriedade, com foco em 
beneficiar todas as camadas da 
sociedade de Santo Antônio do 
Planalto.

”Ao longo dos meus 6 mandatos 
como vereador, sempre pro-
curei ouvir a comunidade e tra-
balhar em prol de suas necessi-
dades. Agora, como prefeito, 
meu compromisso é continuar 
com esse diálogo aberto, bus-
cando soluções que realmente 
façam diferença no dia a dia dos 
nossos cidadãos, comentou Alt-
mann.

Prioridades para os próximos 
quatro anos

Durante a entrevista, Altmann 
compartilhou suas principais 
prioridades para o mandato. 
Entre elas, destacam-se:

- Acessibilidade: Altmann en-
fatizou a necessidade de tornar 
o município mais acessível para 
todos os moradores, especial-
mente para aqueles com mo-
bilidade reduzida. Segundo ele, 
ruas, prédios públicos e trans-
portes devem ser adaptados 
para garantir que todos possam 
usufruir dos serviços essenciais 
da cidade.

- Saúde: Melhorar o atendimen-
to à saúde é uma das bandeiras 
centrais do novo prefeito. Alt-
mann pretende fortalecer a rede 
pública de saúde, oferecendo 
melhores condições de trabalho 
para os profissionais e ampli-
ando o acesso da população aos 
serviços médicos e tratamentos.

- Educação: Outro ponto crucial 
é a educação. O prefeito eleito vê 
a educação como um motor de 
desenvolvimento e planeja in-
vestir na qualificação dos pro-
fessores, na modernização das 
escolas e no incentivo a projetos 
pedagógicos que preparem os 
alunos para os desafios do fu-
turo.
- Moradia: Garantir acesso à 
moradia digna para os cidadãos 
mais vulneráveis também é uma 
prioridade. Vilson Altmann 
mencionou a criação de políti-
cas habitacionais que atendam a 
essas famílias, oferecendo mais 
segurança e qualidade de vida.

- Geração de emprego e renda: 
Um dos grandes desafios para 
os pequenos municípios, a ger-
ação de empregos será uma área 
de atenção especial. Altmann 
prometeu criar incentivos para 
que empresas se instalem na 
cidade, além de investir em ca-
pacitação profissional para que 
os moradores tenham melhores 
oportunidades no mercado de 
trabalho.

**Parceria com a comunidade e 
desenvolvimento sustentável**

Altmann também destacou a 
importância de uma gestão par-
ticipativa, na qual a comunidade 
esteja envolvida nas principais 
decisões do governo. Ele acred-
ita que o diálogo constante com 
a população é essencial para ga-
rantir que as políticas públicas 
atendam às verdadeiras necessi-
dades do município.

”Minha gestão será marcada 
pela transparência e pela prox-
imidade com o cidadão. Quero 
que as pessoas sintam que po-
dem contribuir com ideias e 
sugestões para que possamos, 
juntos, construir uma Santo 
Antônio do Planalto melhor 
para todos,”afirmou o prefeito 
eleito.

Além disso, o novo prefeito 
pretende seguir um modelo de 
desenvolvimento sustentável 
para o município. Ele ressal-
tou que o equilíbrio entre pro-
gresso econômico e respeito 
ao meio ambiente será funda-
mental para garantir um futuro 
próspero para as próximas ger-
ações.
 Desafios e expectativas para o 
novo governo
Ao assumir a prefeitura, Vilson 
Altmann enfrentará alguns de-
safios já conhecidos pelos mo-
radores, como a infraestrutura 
deficiente em algumas áreas e 
a necessidade de atrair mais in-
vestimentos para o município. 
No entanto, o novo prefeito se 
mostrou confiante de que, com 
uma gestão eficiente e compro-
metida, será possível superar 
essas barreiras.

**”Os desafios existem, mas 


